



Evaluación
PARCIAL

Lucia Dávila

Valores

Los valores son principios éticos y morales que orientan nuestras acciones y decisiones en la vida. Son esenciales para la convivencia y el desarrollo personal y social. Existen valores universales como la justicia, la solidaridad, el respeto y la responsabilidad, los cuales son reconocidos en la mayoría de las culturas.

Los valores pueden ser inculcados desde la familia, la escuela, la religión y la sociedad en general, y pueden cambiar o fortalecerse a lo largo del tiempo.

Ejemplo:

Una persona que actúa con honestidad en su trabajo demuestra integridad y genera confianza en los demás.





CULTURA MAYA



La cultura maya fue una de las más avanzadas de Mesoamérica, destacando por sus conocimientos en astronomía, matemáticas, escritura jeroglífica y arquitectura. En cuanto a valores, los mayas promovían el respeto a los dioses, a la naturaleza, a los ancestros y al orden social.

Los valores que predominaban en su sociedad eran la espiritualidad, la gratitud a la tierra, la colectividad (trabajo en comunidad), y la sabiduría transmitida de generación en generación. Muchos de estos valores aún se conservan en comunidades mayas actuales.

Ejemplo:

El valor de la gratitud se mostraba en sus ceremonias agrícolas, donde agradecían a la tierra por sus cosechas.



AMOR



El amor es uno de los valores más poderosos. No se limita al ámbito romántico, sino que incluye el amor fraternal, el amor familiar, el amor propio y el amor al prójimo. Es la base para muchas otras virtudes como la compasión, la generosidad y el perdón.

El amor impulsa a las personas a cuidar, respetar y apoyar a otros, y es un componente vital en la salud emocional y espiritual del ser humano.

Ejemplo:

El amor de una madre por su hijo se refleja en su cuidado constante y apoyo incondicional.

Las relaciones familiares

Las relaciones familiares son fundamentales para el desarrollo emocional y social del ser humano. Dentro de la familia se enseñan los primeros valores y se desarrollan habilidades como la empatía, la comunicación y el respeto.

Una familia unida fomenta la seguridad, el amor y el sentido de pertenencia. Las relaciones familiares sanas se basan en el diálogo, el apoyo mutuo, la confianza y la responsabilidad compartida.

Ejemplo:

Una relación familiar basada en el respeto permite que todos sus miembros se escuchen y comprendan entre sí.





Alcoholismo

El alcoholismo es una enfermedad crónica caracterizada por el consumo excesivo y descontrolado de alcohol. Este problema no solo afecta la salud física y mental de la persona, sino que también deteriora los valores personales y las relaciones sociales y familiares.

El alcoholismo puede debilitar valores como la responsabilidad, la honestidad y el respeto, generando conflictos, violencia o abandono. La recuperación implica fortalecer valores como la fuerza de voluntad, el amor propio y la perseverancia.

Ejemplo:

Una persona que reconoce su adicción y busca ayuda muestra valor, responsabilidad y deseo de superación.

